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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 59-2021 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cincuenta y nueve – dos mil veintiuno, 2 

celebrada el nueve de setiembre de dos mil veintiuno, de forma virtual según Acuerdo N° 630-3 

2020 de la S.O. 42-2020 del 13 de julio 2020, dando inicio a las diecinueve horas. Contando con 4 

la siguiente asistencia: Regidores Propietarios: Raquel González Arias (Vicepresidente), 5 

Minor José Arce Solís, Ana Melissa Vindas Orozco, Dennis Eladio Azofeifa Bolaños. Regidores 6 

Suplentes: María Felicia Valerio Madrigal, Minor Bolívar Orozco Valerio, Leidy Arguedas 7 

Fonseca, Marcela Cristina Guzmán Calderón, Marco Vinicio Ramírez Villalobos, Síndicos 8 

Propietarios: José David Mena Zúñiga, Francisco Javier Madrigal Madrigal, Luis Alberto 9 

Acuña Cerdas, Walter Lara Carrillo.  Síndicos Suplentes: Hellen de los Ángeles León Cortés, 10 

Maricel Calvo Salas,  Fátima Fainiery Alvarado Montoya, María Isabel Rodríguez González 11 

Personal Administrativo; Alcaldesa: Lidieth Hernández González. Secretaría del Concejo 12 

Municipal: Marta Vega Carballo, Seidy Fuentes Campos. Ausentes: Gilbert Acuña Cerdas 13 

(Presidente). Preside la Sesión la Vicepresidenta Raquel González Arias. -----------------------------  14 

ARTÍCULO UNICO CELEBRACION DIA DEL NIÑO Y LA NIÑA 2021 ---------------------  15 

La señora Presidenta Raquel González Arias da la bienvenida a todos los presentes e indica “Esta 16 

es una Sesión especial en celebración del día del niño y la niña, donde nos acompañan doce 17 

representantes de los centros educativos del Cantón, a todos bienvenidos al Concejo Municipal, 18 

es importante conocer que esta celebración lleva 75 años; fue un 12 de julio 1946, cuando  1a 19 

Junta Directiva del Patronato Nacional de la Infancia decretó el 09 de setiembre como día para  20 

la celebración de los niños y niñas. El Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, en el   Acta 21 

de la Sesión Ordinaria número trescientos sesenta y seis del año dos mil cuatro, celebrada en el 22 

Palacio Municipal el 06 de agosto del 2004, mediante el Acuerdo Nº 0702-2004, se acordó 23 

celebrar el día del niño y niña cada año.  Hoy estamos cumpliendo 17 años de celebrarse, quince 24 

años de forma presencial y dos de forma virtual por la pandemia. --------------------------------------  25 

La Comisión de Asuntos Culturales, ha realizado las coordinaciones junto con funcionarios del 26 

Tribunal Supremo de Elecciones, para los talleres previos a esta Sesión. Agradecemos a los 27 

directores, maestras, padres de familia y a todos  los familiares que de una u otra forma nos han 28 

ayudado en esta preparación así como a los  compañeros de la Comisión de Asuntos Culturales y 29 

Asesores, a don Gilbert Acuña Cerdas por el acompañamiento en los talleres,  a Seidy Fuentes 30 
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Campos, secretaria de las Comisiones Municipales y a doña Marta Vega Carballo , secretaria del 1 

Concejo Municipal que nos han acompañado en estas actividades y muy especialmente  a los 2 

funcionarios del Instituto de Formación y Estudios en Democracia, del  Tribunal Supremo de 3 

Elecciones, quienes nos han impartido los  talleres para la educación de vida en democracia.   4 

Tenemos la esperanza que ustedes niños, en un futuro, ocupen nuestros lugares en el Concejo 5 

Municipal donde tendrán también la oportunidad de expresarse y ser escuchados, ustedes 6 

representan el futuro de nuestro Cantón y serán los defensores de la democracia de este bello  7 

país, Costa Rica”. ------------------------------------------------------------------------------------------------  8 

También indica la señora Presidenta Raquel González Arias que mediante el ejercicio del voto, 9 

los estudiantes eligieron democráticamente, el Concejo Municipal de los niños y niñas de San 10 

Isidro de Heredia para el día de hoy “nuestra Municipalidad se llena de una gran alegría al 11 

tenerlos aquí. A todos mil gracias”. ---------------------------------------------------------------------------  12 

A continuación, el señor Presidente electo Aarón Salas Benavides solicita a los miembros 13 

del Concejo Municipal que se presenten e indiquen la institución de procedencia y a 14 

quién representan en este día. Indica que el pertenece al Liceo San Isidro y representa al 15 

Presidente del Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, señor Gilbert Acuña Cerdas 16 

y a la Regidora Leidy Arguedas Fonseca. ----------------------------------------------------------  17 

Escuela José Martí, Alana Carballo González; representa a la Vicepresidenta del Concejo 18 

Municipal, la Regidora Raquel González Arias y al Regidor Minor Orozco Valerio. ----------------  19 

CECUDI, Aarón Ramírez González; representa al Regidor Minor Arce Solís y a la Regidora 20 

María Felicia Valerio Madrigal. -------------------------------------------------------------------------------  21 

Escuela Santa Elena, Moserrath Acuña Jiménez; representa a la Regidora Ana Melissa Vindas 22 

Orozco y al Regidor Marco Vinicio Ramírez Villalobos. -------------------------------------------------  23 

Escuela San Francisco, Amanda Mena San Lee; representa al Regidor Dennis Azofeifa Bolaños 24 

y a la Regidora Marcela Guzmán Calderón. -----------------------------------------------------------------  25 

Colegio Técnico Profesional de San Isidro de Heredia, José Daniel Orozco Vargas: representa al 26 

Síndico Luis Alberto Acuña Cerdas y a la Síndica María Isabel Rodríguez González. ---------------  27 

Escuela Municipal de Música, Brianna Vargas Valverde: representa al Síndico Walter Lara 28 

Carrillo y a la Síndica Maricel Calvo Salas. -----------------------------------------------------------------  29 

Escuela de Concepción, David Cortés Morera: representa al Síndico Francisco Madrigal -----------  30 
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Madrigal y a la Síndica Hellen León Cortés.----------------------------------------------------------------  1 

Golden Valley School, Victoria Tovar Toledo; representa al Síndico José David Mena Zúñiga y 2 

a la Síndica Fátima Alvarado Montoya. ---------------------------------------------------------------------  3 

Escuela Santa Cruz, Samantha Morales Alvarado; representa a la Alcaldesa Municipal,  Dra. 4 

Lidieth Hernández González. ---------------------------------------------------------------------------------  5 

Jardín de Niños José Martí, Nina Villalobos Fonseca; representa al Vicealcalde Municipal 6 

Marvin Chaves Villalobos  ------------------------------------------------------------------------------------  7 

Escuela Santa Cecilia, Britany Madrigal Orozco; representa a la secretaría del Concejo 8 

Municipal Marta Vega Carvallo y Seidy Fuentes Campos. -----------------------------------------------  9 

El señor Presidente Aarón Salas Benavides da la palabra a los miembros del Concejo 10 

Municipal para que presenten sus solicitudes:  ----------------------------------------------------  11 

Escuela Santa Cecilia, Britany Madrigal Orozco -------------------------------------------------------  12 

Bullying Escolar: El Bullying es una forma de violencia entre estudiantes en el ambiente 13 

educativo, es una forma de discriminación de unos estudiantes hacia otros por sus características 14 

o forma de vida: identidad de género, nacionalidad, situación migratoria, etnia, condición 15 

socioeconómica, condición de salud, discapacidad, creencias religiosas, opiniones entre otras. 16 

Hay varios tipos de bullying entre ellos están: físico, verbal, material, psicológico, ciberbullying, 17 

social. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  18 

Físico: Consiste en golpes, patadas, zancadillas, este tipo de bullying trata de lesionar la 19 

integridad física del o la estudiante. Básicamente consiste en lastimar directamente a la víctima. 20 

Verbal: Este tipo de bullying consiste en humillar, crear rumores falsos, insultar, hacer 21 

comentarios discriminatorios etc. de manera verbal, haciendo sentir mal a la víctima. 22 

Material: Se entiende por esta forma de violencia, las acciones destinadas a dañar, destruir o 23 

tomar sin consentimiento las pertenencias de los y las estudiantes, por ejemplo: dañar, robar o 24 

esconder artículos, etc. Forzar a entregar algún bien personal (dineros u objetos) a cambio de no 25 

recibir daños y poder acceder a espacios o servicios en el centro educativo. --------------------------  26 

Psicológico: Comprende todas las acciones destinadas a lesionar la integridad emocional de las 27 

personas: molestar, intimidar, humillar, excluir, o alentar la exclusión deliberada (por ejemplo, 28 

de trabajos en grupo, juegos, equipos deportivos, etc.), “ley del silencio”, gestos faciales o físicos 29 

negativos, miradas amenazantes o despectivas, acoso grupal o colectivo, entre otras. El 30 
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componente psicológico está en todas las formas de bullying--------------------------------------------1 

Ciberbullying: Consta en hacer bullying por medio de redes sociales, mensajes de texto, 2 

imágenes, videos etc. --------------------------------------------------------------------------------------------  3 

Social:  Este consiste en menospreciar y alejar a una persona en este caso a un estudiante 4 

causando que se sienta mal. ------------------------------------------------------------------------------------  5 

Síntomas que presenta una víctima de bullying: Aislamiento social, tristeza, se niega a ir a la 6 

escuela, irritabilidad, lesiones físicas, miedo, apatía, cambios de sueño y apetito. --------------------  7 

Consecuencias del bullying: Consecuencias psicológicas, consecuencias en la vida escolar, 8 

impacto en su salud física, impacto en relaciones familiares y sociales, conductas extremas, 9 

consecuencias en el centro educativo, puede haber cambios en el rendimiento académico, atenta 10 

contra la convivencia en el marco de cultura de paz en el centro educativo, aumenta el riesgo de 11 

estrés laboral en el personal de la institución.  La figura que violenta en una situación de 12 

bullying, puede ser una sola persona o bien un grupo de ellas y por lo general, comparten las 13 

siguientes características: ---------------------------------------------------------------------------------------  14 

• Es choteador/a, se burla, tiene una actitud excluyente, es manipulador/a. ----------------------------  15 

•  Es posible que haya sido testigo de algún tipo de violencia en el ámbito familiar, educativo y 16 

comunal, por lo que la violencia es una conducta aprendida y erróneamente percibida como 17 

normal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  18 

• Tiene influencia sobre otras personas. Puede ser líder/esa y su poder es validado dentro del 19 

grupo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  20 

• Es impulsivo/a y confrontativo/a, carece de empatía y se le dificulta el autocontrol. No tienen 21 

tolerancia a la frustración. --------------------------------------------------------------------------------------  22 

• No tiene amigos/as, sino seguidores/as que le tienen miedo y/o lo respetan. -------------------------  23 

• Tiene una promesa de protección para sus seguidores/as. -----------------------------------------------  24 

• No selecciona a la víctima al azar  --------------------------------------------------------------------------  25 

¿Cómo debería actuar un centro educativo ante esta situación? ------------------------------------------  26 

Las escuelas deben actuar de manera inmediata ante estas situaciones ya que el bullying puede 27 

llevar a un niño o adolescente a atentar contra su propia vida. También se debería tratar a la o las  28 

personas que lo están provocando ya que puede ser porque lo sufren o lo ven en su propio hogar. 29 

Muchas gracias-------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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CECUDI, Aarón Ramírez González -----------------------------------------------------------------------  1 

Buenas noches, ante ustedes propongo que nos ayuden a toda la población infantil con 2 

actividades recreativas tales como: Clases de pintura, clases deportivas, clases de música para así 3 

irnos despejando de la tecnología, hay muchos padres que no cuentan con recursos para pagar 4 

esas clases por eso hoy lo propongo ante este Consejo Municipal, muchas gracias! -----------------  5 

Escuela de Concepción, David Cortés Morera  ---------------------------------------------------------  6 

Buenas noches a todos los que nos acompañan a través de la página del Facebook de la 7 

Municipalidad de San Isidro de Heredia. --------------------------------------------------------------------  8 

Hoy como miembro del Consejo Municipal quiero darles un mensaje relacionado con la salud de 9 

nosotros los niños. ----------------------------------------------------------------------------------------------  10 

La mayoría de las personas siempre hemos visto el tema de la salud, como el simple hecho de no 11 

enfermarnos; por ejemplo: nos cuidamos de no resfriarnos y de no tener problemas estomacales. 12 

Pero dejamos de lado un elemento muy importante: la salud mental y emocional de las personas. 13 

Hoy en día, luego de estar conviviendo día a día con el covid-19, ya durante año y seis meses, es 14 

cuando vemos que la salud mental y emocional se ha visto realmente afectada en todas las 15 

personas, y en nosotros como niños también. Tal vez para los adultos ha sido un poco más fácil 16 

poder sobrellevar esta pandemia; pero no para nosotros los niños. De pronto en casa nos 17 

hablaban de las burbujas familiares, ya no podíamos ir a la escuela presencialmente, no 18 

podíamos salir a jugar con los primos, no podíamos ir a la pulpería con nuestros papás, no 19 

pudimos regresar a jugar ni al parque ni a la plaza; fueron cambios drásticos de un día para otro. 20 

Para nadie es un secreto que nos sentimos encerrados, en ocasiones nos enojamos con nuestros 21 

familiares por la misma frustración, dormimos más, nos movemos menos, hemos aumentado de 22 

peso, ya no sabemos cómo gastar nuestra energía. Con el pasar de los meses las autoridades 23 

sanitarias de nuestro país y de la comunidad han ido tomando fuertes y rápidas medidas con la 24 

vacunación contra el covid-19, la restricción vehicular, los aforos entre otros. Todo esto para 25 

cuidarnos y que nos cuidemos entre nosotros mismos.  ---------------------------------------------------  26 

Ya gracias a Dios, se han ido viendo las oportunidades en la reactivación de actividades, siempre 27 

y cuando se tomen las medidas establecidas por las autoridades. Tal es así que hemos regresado a 28 

clases presenciales en nuestras escuelas, ya podemos compartir y socializar un poco más con 29 

nuestros docentes y compañeros. -----------------------------------------------------------------------------  30 
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Ahora que regresamos, es notable en el caso de mi escuela, que a las aulas les hace falta un 1 

embellecimiento; las paredes están descoloridas, las pizarras deterioradas y hay goteras en las 2 

aulas y necesitamos tener un lugar agradable para aprender. Es por ello, que muy 3 

respetuosamente les pido a ustedes compañeros del Consejo Municipal de San Isidro, se analicen 4 

las siguientes solicitudes. ---------------------------------------------------------------------------------------  5 

1. Que se nos colabore con pintura para poder cambiarle la apariencia a nuestras aulas.-------------  6 

2. La donación de 3 pizarras. Ya que necesitamos tener un lugar que nos permita motivarnos e 7 

ilusionarnos cada día que vamos a la escuela a estudiar y prepararnos para en un futuro servirle 8 

al país. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  9 

3. Tercero, que se autorice la apertura paulatina y con medidas de control necesarias de las 10 

canchas de fútbol que hay en los diferentes distritos de San Isidro, especialmente en Concepción. 11 

Los  niños del Cantón necesitamos un respiro, que nos haga movernos, que nos haga distraernos, 12 

que nos permita tener salud física y mental.  ¡Muchas gracias! que viva Costa Rica y que vivan 13 

los niños de nuestro Cantón. -----------------------------------------------------------------------------------  14 

Escuela Municipal de Música, Brianna Vargas Valverde ---------------------------------------------  15 

Buenas tardes, mi nombre es Brianna Sharelly Vargas hoy quiero contarles lo orgullosa que 16 

estoy de pertenecer al bello cantón de San Isidro de Heredia un lugar lleno de inspiraciones, 17 

gente buena y trabajadora, que aún mantienen sus costumbres y tradiciones. --------------------------  18 

Sin embargo, hay que recordar que un Cantón está conformado por personas, que somos los que 19 

le damos la vida y personalidad a nuestros barrios y pueblos. Por lo tanto, es de suma 20 

importancia hacernos ciertas preguntas. ¿Estamos siendo la clase de personas que queremos para 21 

nuestro Cantón? ¿Cómo podemos ser mejores ciudadanos? ----------------------------------------------  22 

Los valores son muy importantes para una convivencia social armoniosa, si no los tenemos las 23 

relaciones humanas se debilitan. Hay que tener respeto para tolerar las opiniones o circunstancias 24 

para no causar ofensas o prejuicio. Amor un valor fundamental que nos empuja a velar por la 25 

felicidad del otro. Libertad nos ayuda a realizarnos como personas independientes. Justicia busca 26 

el equilibrio entre el propio bien y el de la sociedad. Tolerancia es el valor que concede dignidad, 27 

libertad y diversidad en una sociedad. Equidad tratar a todos por igual sin distinción. La paz la 28 

base para la armonía. Honestidad refleja la congruencia entre lo que se piensa y lo que se hace. 29 

Responsabilidad asumir las consecuencias de nuestros actos y cumplir con nuestros 30 
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compromisos y obligaciones ante los demás y por último la Lealtad se relaciona con la 1 

formación de carácter, es la fidelidad que se tiene en las acciones y comportamiento individuales 2 

y sociales. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  3 

Como dijo Eli Pariser: “Para ser un buen ciudadano es importante ser capaz de ponerse en los 4 

zapatos de otras personas y ver el panorama. Si todo lo que vez se basa en tu propia identidad se 5 

vuelve difícil o imposible”. Estamos en tiempos de cambios, donde todos nos hemos tenido que 6 

adaptar a diferentes situaciones debido al COVID 19, por lo tanto, ser mejores personas es ser 7 

considerados con el prójimo para así lograr un ambiente de paz y prosperidad en medio de las 8 

dificultades. Muchas gracias- ---------------------------------------------------------------------------------  9 

Jardín de Niños José Martí, Nina Villalobos Fonseca -------------------------------------------------  10 

Buenas noches, Hoy quisiera recordarles el valor de la seguridad en la vida en comunidad. Para 11 

los niños jugar es un tema de suma importancia y si se hace al aire libre aún mejor, pero 12 

debemos estar seguros. La seguridad permite que los ciudadanos convivamos en orden y 13 

tranquilidad y nos permite disfrutar de la naturaleza e infraestructura.  --------------------------------  14 

Por esto propongo, que al Play ubicado en las afueras del Jardín de Niños José Martí se le instale 15 

una baranda de seguridad para que los niños puedan disfrutar y sus padres tengan la tranquilidad 16 

de que los niños no corren peligro de ser atropellados. Muchas gracias --------------------------------  17 

Escuela San Francisco, Amanda Mena San Lee --------------------------------------------------------  18 

Al caminar por mi Cantón, noto que es importante realizar las reparaciones de las calles  y 19 

carreteras, al mismo tiempo propongo colocar  más basureros con opción a la separación de 20 

residuos, además de que estos estén bastante visibles en todo el Cantón, también propongo  21 

campañas para la limpieza de los ríos de mi Cantón. Muchas gracias. ---------------------------------  22 

Escuela Santa Cruz, Samantha Morales Alvarado -----------------------------------------------------  23 

Mejoras de mi Cantón: ¿Qué me gustaría que la Municipalidad de San Isidro mejore en mi 24 

Cantón? Las carreteras de todo el Cantón -------------------------------------------------------------------  25 

Uno de los problemas que más nos preocupa a todos los costarricenses son las calles, el pésimo 26 

estado en que se encuentran y lo mucho que duran en arreglarlas. Esto también afecta en mi 27 

cantón y debe ser una prioridad para la Municipalidad de San Isidro. ----------------------------------  28 

Por qué debemos arreglar las carreteras ---------------------------------------------------------------------  29 

• Atrae más turismo a nuestro Cantón, tanto turismo nacional como internacional, -----------  30 
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• Mejora las condiciones de los vehículos, al tener mejor estado en nuestros vehículos se 1 

reducen las muertes en carretera y los accidentes de tránsito. -----------------------------------  2 

• Embellecen el Cantón. ---------------------------------------------------------------------------------  3 

• Ayudan a consumir menos combustibles y con esto ayudamos al ahorro del país. -----------  4 

• También al mejorar el estado de los vehículos, necesitamos menos cambios de repuestos 5 

y esto ayuda en la disminución de basura en el planeta. ------------------------------------------  6 

• Se ahorra dinero y energía.  ---------------------------------------------------------------------------  7 

• Menos emisión de Dióxido de Carbono. ------------------------------------------------------------  8 

• El mantenimiento preventivo de las calles tiene un buen impacto para el medio ambiente. 9 

Los impuestos en los combustibles, el pago de los marchamos y otros impuestos son para 10 

arreglar el estado de las calles en Costa Rica y así se debe hacer en mi Cantón. Muchas gracias. 11 

Escuela Santa Elena, Moserrath Acuña Jiménez -------------------------------------------------------  12 

Mejoras que desearía en mi comunidad:  En cuanto a las mejoras que desearía en mi 13 

comunidad, siento que se debe trabajar en la construcción de aceras en la comunidad de Santa 14 

Elena, cerca de la escuela hay y en buen estado, pero, en los lugares más alejados existen tramos 15 

de lugares donde no existen pasos seguros para los estudiantes, lo cual es de gran preocupación 16 

tanto para los estudiantes, los encargados de los menores y personal de la escuela.  ------------------  17 

Por otro lado, en los últimos días ha sido de gran importancia la reparación de la calle tramo que 18 

se encuentra de la plaza de deportes 400 metros al este, ya que por las lluvias se ha presentado la 19 

destrucción parcial de la calle y está cerrado por ahora el paso a vehículos, esto ha generado que 20 

algunos padres de familia deban pagar más en trasporte ya que se debe hacer una vuelta más 21 

extensa por la ruta 32.  Además, se aprovecha este espacio para agradecer el trabajo realizado en 22 

nuestra institución en la parte de la fachada principal, ha sido de suma importancia; 23 

principalmente porque da protección a los estudiantes en la parte climática, principalmente ahora 24 

con las lluvias.  Además, también por la belleza que le da esta fachada a la escuela, lo cual es un 25 

plus en la motivación a seguir en la institución. Es de gran importancia la ayuda que la 26 

Municipalidad de San Isidro brinda a las instituciones escolares del Cantón, esto colabora con la 27 

educación y superación de los niños y jóvenes del Cantón.-----------------------------------------------28 

Golden Valley School, Victoria Tovar Toledo -----------------------------------------------------------  29 
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Buenas noches, mi nombre es Victoria, yo tengo 9 años y estoy en °4 grado, representando a 1 

Golden Valley School. Quisiera agradecer la oportunidad que me brindan para exponer un tema 2 

que me interesa mucho cambiar en San Isidro.   -----------------------------------------------------------  3 

Actualmente   en   San Isidro, cada día o cada vez que la gente puede, cuenta con un nuevo 4 

miembro en la familia, sí, son nuestras mascotas. Nosotros a ellos les damos el amor que 5 

necesitan, también ellos nos brindan compañía y el amor necesario que todos merecemos. --------  6 

 Ellos también tienen derecho, como todos en el mundo, a salir a hacer sus necesidades, comer, 7 

correr, sentirse libres, dormir etc.   Pero ellos les gustan mucho las zonas verdes, que es donde la 8 

mayoría de los dueños los llevan, pero ¡en San Isidro no hay zonas verdes!;   Entonces los 9 

dueños casi no pueden sacarlos a hacer sus cosas, solo alrededor de  las cuadras de su casa, y en 10 

ocasiones a los vecinos no les agrada,  además eso para ellos es muy poco tiempo. -----------------  11 

 Por eso quería decirles que para mejorar un poquito San Isidro, se considere la posibilidad de 12 

desarrollar el proyecto de parques de mascotas, en los barrios que forman nuestro querido 13 

Cantón. Agradezco la oportunidad que me dieron para exponer mi proyecto y espero que el 14 

mismo se haga realidad. Muchas gracias. -------------------------------------------------------------------  15 

Colegio Técnico Profesional de San Isidro de Heredia, José Daniel Orozco Vargas ------------  16 

Seguridad Vial en las personas usuarias del CTP San Isidro ----------------------------------------  17 

El Colegio Técnico Profesional San Isidro fue fundado en el año 2012, de esta fecha a diciembre 18 

de 2014 funcionó en las instalaciones prestadas por la Parroquia de San Josecito. A partir del año 19 

2015, se traslada a las nuevas instalaciones ubicadas en el distrito de San Josecito, calle Yerba 20 

Buena. Sin embargo, a la fecha la institución no cuenta con un sistema de seguridad vial que 21 

garantice la integridad física de los usuarios de los servicios que brinda la institución. Esto 22 

genera grandes problemas principalmente en horas de entrada y de salida ya que no se cuenta 23 

con un espacio correcto para el tránsito de muchos vehículos presentes en estas horas y 24 

movilizarse por este lugar suele ser riesgoso para los estudiantes, profesores, padres de familia 25 

que van a dejar o a recoger a sus hijos, buses escolares y tradicionales y otros distintos medios de 26 

transporte que puede utilizar la comunidad de la institución.---------------------------------------------27 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

Para esto hemos propuesto diferentes alternativas las cuales pueden ayudar a solucionar este 29 

problema como, por ejemplo:--------------------------------------------------------------------------------- 30 
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-Construir reductores de velocidad -----------------------------------------------------------------------  1 

-Demarcar zonas de seguridad ----------------------------------------------------------------------------  2 

-Instalar señales que indiquen la presencia de una institución educativa ---------------------------  3 

-Instalar un semáforo peatonal al ingreso de la institución -------------------------------------------  4 

-Construir o designar un espacio donde puedan estacionarse los buses ya sea dentro o fuera 5 

de la institución ----------------------------------------------------------------------------------------------  6 

-Solicitar oficiales de tránsito que ayuden a la circulación de vehículos en las horas más 7 

transitadas (7:00 am, 12:00 md y 4:30 pm) -------------------------------------------------------------  8 

El motivo de esta propuesta es que hemos notado varios usuarios del Colegio Técnico 9 

Profesional de San Isidro que hay muchos problemas viales en calle Yerba Buena, donde se 10 

encuentra la institución, ya que hasta hace pocos años contamos con aceras cerca de la 11 

institución y recientemente se construyó una parada de autobús frente al colegio. Por lo cual es 12 

necesario continuar con el desarrollo vial de la zona con las diferentes alternativas propuestas 13 

anteriormente para mantener la seguridad de los estudiantes y los medios de transporte 14 

relacionados con los mismos. Muchas gracias. -------------------------------------------------------------  15 

Liceo San Isidro Aarón Salas Benavides ------------------------------------------------------------------  16 

El COVID-19 ha provocado el cierre de escuelas en todo el mundo. A nivel mundial, más de 17 

1200 millones de niños están fuera de las aulas. ------------------------------------------------------------  18 

Como resultado, la educación ha cambiado drásticamente, con el auge distintivo del e-learning, 19 

mediante el cual la enseñanza se lleva a cabo de forma remota y en plataformas digitales. Estos 20 

cambios repentinos han afectado a las escuelas, las familias y la sociedad en general. Muchos 21 

padres han tenido que trabajar desde casa mientras cuidan a sus hijos y actúan como tutores en 22 

casa. Los educadores de todos los grupos de edad han tenido que cambiar de los entornos 23 

tradicionales en el aula a diversas formas de educación a distancia y desarrollar métodos para 24 

mantenerse en contacto con los padres y los estudiantes.   Se han realizado esfuerzos para reabrir 25 

instituciones educativas mientras intentan mantener el distanciamiento social y tanto profesores 26 

como estudiantes han experimentado una variedad de cambios en sus entornos educativos en un 27 

corto período de tiempo. ----------------------------------------------------------------------------------------   28 
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Por ejemplo, cambios en las horas de contacto físico, el tamaño de los grupos y el acceso a 1 

espacios físicos o materiales. Para los estudiantes, ha sido difícil ya que esto requiere más 2 

autorregulación y automotivación para aprender con menos apoyo. ------------------------------------  3 

Sin embargo, con unas pequeñas estrategias de estudio, se puede salir adelante. ---------------------  4 

Tener un calendario para organizar la entrega de gta's, tener comunicación con los padres y 5 

docentes, son pequeñas cosas  que se pueden hacer y que a la larga nos van a beneficiar. ----------  6 

En este entorno incierto, es importante que el aprendizaje continúe, incluso si es en educación 7 

combinada, debemos de hacer un esfuerzo extra, nosotros como estudiantes debemos de ser 8 

responsables, tener compromiso, organizarnos con las asignaciones que debemos entregar, es 9 

nuestra responsabilidad, es nuestro futuro. Estos esfuerzos nos ayudarán a recuperarnos de los 10 

impactos de COVID19 y al mismo tiempo, nos adaptaremos a enfoques más resistentes y 11 

flexibles en el futuro. ; Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------  12 

Escuela José Martí, Alana Carballo González ----------------------------------------------------------  13 

Buenas Noches, Estimados miembros del Concejo Municipal, estudiantes, personal docente y 14 

administrativo de diversas instituciones de nuestro Cantón y público presente.  ----------------------  15 

Mi nombre es Alana Nazareth Carballo González, soy estudiante de la Escuela José Martí, estoy 16 

en quinto grado.   Señores Miembros del Concejo Municipal, quiero dar las gracias por darme la 17 

oportunidad de hablar sobre algunos aspectos de nuestro cantón de San Isidro de Heredia. San 18 

Isidro siempre se ha destacado por su belleza natural, rodeada de montañas y mucha vegetación, 19 

habitada por campesinos que trabajan la tierra y a su vez la cuidan y embellecen con los diversos 20 

sembradíos.   Actualmente este hermoso paisaje ha disminuido debido a la gran cantidad de 21 

edificaciones, urbanizaciones y residenciales, dando como resultado que nuestro Cantón haya 22 

aumentado de habitantes y con ello más producción de basura.  -----------------------------------------  23 

Considerando el gran problema ambiental que nos aqueja y que perjudica no solo a un pueblo o a 24 

un país, sino a cada habitante del planeta y su futuras generaciones, nuestra querida Escuela José 25 

Martí, retomó su campaña de reciclaje, a través del proyecto de Bandera Azul, haciendo 26 

conciencia en cada uno de los estudiantes acerca de la importancia de practicar las funciones 27 

ecológicas: Reducir, Reutilizar, Reciclar, Reparar y Reforestar; enseñando el verdadero concepto 28 

de residuo, mostrando la manera correcta de clasificación de los desechos sólidos, a su vez 29 

transmitiendo este mensaje y aprendizaje a los hogares, familias que habitan nuestro Cantón.  ----  30 
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 La colaboración de la población estudiantil ha sido muy positiva, al igual que la participación de 1 

los Padres y Madres de Familia. Sin embargo, durante el camino nos encontramos con la 2 

limitante de la falta de un Centro de Acopio cercano que reciba todos estos desechos, por lo que 3 

se debe recurrir al que está localizado en nuestro cantón vecino San Rafael de Heredia. ------------4 

Insto a esta Municipalidad de San Isidro de Heredia a ser partícipe de la creación de un Centro 5 

de Acopio que esté al alcance de todos los habitantes del pueblo, a la vez motivándolos mediante 6 

capacitaciones, campañas y concientización de clasificación de los materiales, comúnmente 7 

llamado reciclaje.   ----------------------------------------------------------------------------------------------  8 

Por último, quiero motivar a las instituciones de nuestro Cantón a que se unan en esta campaña 9 

de la regla de las 5R (Reducir, Reutilizar, Reciclar, Reparar y Reforestar) con el fin de beneficiar 10 

al cantón de San Isidro de Heredia.   Me despido con la esperanza de que, nuestro Cantón pueda 11 

seguir siendo ejemplo en esta gran labor y sea traspasado de generación a generación. Muchas 12 

gracias.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  13 

 ACUERDO N.934 -2021 El señor Presidente Aaron Salas Benavides somete a votación: ---------  14 

Considerando ---------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

I.- Que se exponen las solicitudes de los niños y niñas de las Instituciones Educativas del cantón 16 

de San Isidro de Heredia. ---------------------------------------------------------------------------------------  17 

II.- Que los derechos de los niños deben de ser reconocidos sin distinción o discriminación, 18 

además deben ser escuchados. ---------------------------------------------------------------------------------  19 

Por tanto  Con fundamento en el anterior considerando este Concejo Municipal acuerda: ---------  20 

1.- Recomendar al Honorable Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, darles trámite a las 21 

propuestas presentadas por los Niños y Niñas del cantón de San Isidro. --------------------------------  22 

2.- Agradecer a la Municipalidad de San Isidro de Heredia por la invitación a esta Sesión 23 

Extraordinaria, a la Comisión Municipal de Asuntos Culturales por el acompañamiento en el 24 

proceso previo a esta Sesión y al Tribunal Supremo de Elecciones por los talleres impartidos. 25 

3.- Notificar a la Administración Municipal para lo que corresponda. ----------------------------------  26 

Se dispensa del trámite de comisión. Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios, Aaron 27 

Salas Benavides, Alana Carballo González, Aarón Ramírez González, Monserrat Acuña 28 

Jiménez, Amanda Mena San Lee Se declara acuerdo por unanimidad. ------------------------------  29 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 
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La señora Presidenta Raquel González Arias indica “A este acuerdo se le dará el tramite 1 

correspondiente según las dependencias municipales, para que las solicitudes que han presentado 2 

se les pueda dar atención de acuerdo al presupuesto existente, se tramitarán por medio de la 3 

Administración y los Concejo de Distrito. Agradezco a todos ustedes por las presentaciones, los 4 

discursos y mensajes estuvieron excelentes y a los padres de familia, maestros y profesores por 5 

el apoyo brindado”. ---------------------------------------------------------------------------------------------  6 

El Síndico Walter Lara Carrillo solicita un fuerte aplauso a todos los participantes. -----------------  7 

El Síndico José David Mena Zúñiga indica “Los felicito muchachos, lo hicieron excelente, los 8 

invito a que se unan a los movimientos comunales y juveniles, sigan adelante y espero que sigan 9 

pasando el día del niño muy bien”. ---------------------------------------------------------------------------  10 

La Regidora Suplente Leidy Arguedas Fonseca indica “Quiero Agradecerles a los chicos y 11 

jóvenes por su participación, han hecho una excelente representación del Concejo Municipal y 12 

también dar las gracias a los padres de familia por apoyarlos y a todos los que los han apoyado. 13 

Ustedes son el futuro del Cantón y de Costa Rica. ¡Felicidades!” ---------------------------------------  14 

El Regidor Dennis Azofeifa Bolaños indica “Los felicito, han desempeñado muy bien su papel, 15 

las presentaciones fueron muy buenas, me enorgullece la calidad de niños que son y que 16 

tendremos en el futuro personas muy calificadas en nuestro Cantón, que pueden llegar a la 17 

Municipalidad. Agradecer a todos los que han colaborado para que esta Sesión haya sido un 18 

éxito”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  19 

La Síndica Suplente Hellen León Cortés indica “Quiero felicitarlos, esta Sesión nos inspira y 20 

motiva a seguir luchando por un mejor pueblo y nos motiva mucho saber  que ustedes son el 21 

futuro, son jóvenes muy talentosos, luchen por sus sueños, hoy están demostrando su inteligencia 22 

y pueden aportar su granito de arena para el bien del Cantón y del país, estudien y luchen por un 23 

mejor futuro”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  24 

La Regidora Suplente Marcela Guzmán Calderón indica “Quiero felicitarlos por estas 25 

intervenciones que han hecho, son importantes los mensajes y solicitudes, son mensajes de las 26 

verdaderas necesidades que hay en el Cantón y nosotros como miembros del Concejo Municipal 27 

lo debemos tomar en cuenta y con base en el presupuesto y legalidad podamos atender las 28 

solicitudes. Estos mensajes nos llaman a meditar sobre diferentes situaciones que pasan los ------29 

niños, de cómo la pandemia ha afectado su diario vivir, cómo se han visto limitados en la parte--- 30 
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educativa y recreativa y vemos como la infraestructura también se ha desmejorado-----------------1 

Con el mensaje del apagón educativo, somos llamados a fortalecer la educación y meditar cómo 2 

vamos a hacer para heredarles un futuro educativo y hay que seguir fomentado estas actividades 3 

democráticas y cívicas que fortalecen a los niños y niñas para que a futuro hereden estos cargos 4 

públicos y puedan seguir atendiendo las necesidades de la comunidad. Gracias a los profesores, 5 

maestros y directores que siempre atienden las solicitudes de la Municipalidad para llevar a cabo 6 

estas actividades y a los padres de familia que sigan fomentando esas capacidades de los niños 7 

para tener a futuro hombres y mujeres que participen en los procesos políticos y democráticos 8 

del país”.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  9 

La Síndica Maricel Calvo Salas Indica “Quiero felicitarlos lo hicieron muy bien, todos hicieron 10 

una excelente representación de cada uno de nosotros. ¡Ustedes serán los que nos van a sustituir 11 

en esta Municipalidad, Felicidades!” -------------------------------------------------------------------------  12 

La Regidora Ana Vindas Orozco indica “Me uno a los compañeros en las felicitaciones para 13 

ustedes que hoy nos sustituyeron en esta Sesión, es admirable la capacidad de cada uno y el 14 

compromiso con el que hoy llevaron a cabo la Sesión, expresando sus ideas, sus pensamientos y 15 

las necesidades que tienen. Vamos a acoger estas propuestas y tratar de cumplir algunas de ellas 16 

o empezar a darles forma. Gracias por venir hoy, por sacar de su tiempo para querer formarse y 17 

aprender de la democracia y lo que es un Gobierno Local, me siento orgullosa de haber sido 18 

representada por ustedes”. --------------------------------------------------------------------------------------  19 

El Regidor Suplente Marco Ramírez Villalobos hace un recuento de los temas de cada uno de los 20 

participantes e indica “A todos ustedes, que nos hicieron esas presentaciones, los felicito todas 21 

las exposiciones están muy buenas, muchas gracias por compartir con nosotros esta noche y 22 

¡Feliz día del niño y la niña! -----------------------------------------------------------------------------------  23 

La Regidora Suplente Felicia Valerio Madrigal indica “Felicidades a todo estos niños y jóvenes 24 

que hicieron todo tan bien y a los padres que sacaron el rato para hacer posible esta Sesión; hay 25 

un gran potencial en estos niños y hay que enseñarles todo lo que se puede hacer por el Cantón”. 26 

El Regidor Minor Arce Solís indica “Quiero extender la felicitación a estos jóvenes y niños, que 27 

han compartido esta experiencia del día del niño. Siempre se nos habla que tenemos que dejar un 28 

legado y hoy he aprendido que de los niños aprendemos legados y nos han enseñado mucho el 29 

día de hoy.  Todos son soñadores y se nota que aprenden jugando y en actividades como estas, se 30 
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nota que son entusiastas, que disfrutan intensamente y que tienen la empatía. Mi consejo es que 1 

no pierdan todas esas cualidades que los harán hombres y mujeres de bien y de servicio a la 2 

comunidad. Mantengan esa curiosidad y sed de aprender que es lo que hace la diferencia en las 3 

personas. Dios los Bendiga. ----------------------------------------------------------------------------------4 

El Síndico Luis Acuña Cerdas indica “Quiero felicitarlos y dar las gracias a todos por las 5 

propuestas, cada vez que desarrollamos un proyecto, buscamos que todos ustedes puedan 6 

caminar sin peligro. En los proyectos recreativos buscamos que puedan jugar y compartir con sus 7 

compañeros. Se han hecho canchas que en otras sesiones del día del niño nos han solicitado. En 8 

seguridad estamos trabajando, coordinando con la Fuerza Pública y Policía Municipal para tratar 9 

que San Isidro sea un Cantón seguro para ustedes y sus familias. Se nota que desde pequeños 10 

identifican las necesidades en sus centros educativos y en sus distritos”. ------------------------------  11 

La señora Presidenta Raquel González Arias indica “Reiteramos el agradecimiento a los 12 

compañeros del Concejo Municipal, a la Miembros de la Comisión de Asuntos Culturales y a los 13 

asesores, que siempre nos acompañan en la reuniones,  así como a los padres de familia, 14 

maestros y directores que nos colaboraron para que esta actividad resultara tan bonita”.  -----------  15 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número cincuenta y 17 

nueve - dos mil veintiuno, del nueve de setiembre dos mil veintiuno, al ser las veinte horas con 18 

veintitrés minutos. -- --------------------------------------------------------------------------------------------  19 

 20 

 21 

 22 

________________________                                         _________________________ 23 

Firma de Secretaria Municipal                                         Firma de Presidente Municipal 24 
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